



May 2023

# RELACIONES UE-CUBA

Las relaciones entre la **Unión Europea y Cuba** se basan en un **diálogo político** que promueve la **cooperación, el respeto de los derechos humanos, la modernización de la economía cubana**, el comercio, la inversión y el desarrollo de respuestas conjuntas a los desafíos globales. Tanto la UE como Cuba buscan fortalecer las Naciones Unidas como núcleo del sistema multilateral y apoyar la asociación entre la UE y América Latina y el Caribe.

<b>1988</b>	Inicio de las relaciones diplomáticas UE-Cuba
<b>1996</b>	La UE adopta una « <b>Posición Común</b> » sobre Cuba
<b>2003</b>	La UE abre una <b>oficina de representación</b> en La Habana
<b>2008</b>	La oficina de representación de la UE se convierte en una <b>Delegación de la UE</b> de pleno derecho
<b>2016</b>	La UE y Cuba firman el <b>Acuerdo de Diálogo Político y Cooperación (PDCA)</b>
<b>2017</b>	<b>El PDCA</b> entra en aplicación provisional



## RELACIONES POLITICAS

### Acuerdo de Diálogo Político y Cooperación (PDCA) UE-Cuba

El PDCA relanzó la relación UE-Cuba. Se trata de un marco para **intensificar el diálogo político, mejorar la cooperación bilateral y desarrollar acciones conjuntas a nivel multilateral**. En este marco, la UE y Cuba fomentan sus relaciones bilaterales y trabajan en asuntos regionales y globales de interés mutuo, como el el cambio climático y el desarrollo sostenible.

La primera reunión ministerial UE-Cuba, el Consejo Conjunto, tuvo lugar el 15 de mayo de 2018 en Bruselas. El segundo Consejo Conjunto, en el marco del PDCA, se celebró el 9 de septiembre de 2019 en La Habana. Un Consejo Conjunto informal tuvo lugar el 20 de enero de 2021 de forma virtual debido a la pandemia de Covid-19.

El tercer Consejo Conjunto tendrá lugar el 26 de mayo de 2023 en La Habana.

La UE y Cuba se reúnen periódicamente para mantener **5 diálogos políticos estructurados** sobre:



Derechos Humanos



No proliferación de armas de destrucción masiva



Control de armas convencionales



Medidas Coercitivas unilaterales



Desarrollo sostenible



## ASOCIACIÓN UE-CUBA



## COMERCIO E INVERSIONES



### LA UE ES PARA CUBA :

**1ER SOCIO COMERCIAL**  
en importaciones y exportaciones

 Los **turistas de la UE** representan **1/4 de todos los turistas** que visitaron Cuba en 2022

**1ER INVERSOR EXTRANJERO**

principalmente en el sector turismo, construcción y agro-industria

**El objetivo del PDCA** es crear un régimen de inversión más previsible, transparente y no discriminatorio para los operadores económicos y aumentar su capacidad económica, crear empleo y reforzar la cooperación en el ámbito de la facilitación del comercio. Sin embargo, no establece una zona de libre comercio entre las partes.



## COOPERACIÓN PARA EL DESARROLLO

Desde 2008, la UE ha comprometido más de **€200 millones** para apoyar el desarrollo del país en los ámbitos de la **agricultura sostenible, seguridad alimentaria, energías renovables y eficiencia energética, reducción del riesgo de catástrofes y adaptación al cambio climático, desarrollo local y cultura, sanidad y protección social**.

Sectores prioritarios identificados en el marco del Programa Indicativo Plurianual 2021-2027:

**Transición ecológica: Municipios sostenibles**  
€43 millones (2021-2024)

**Modernización de la economía**  
€43 millones (2021-2024)



La UE y Cuba comparten un compromiso político con los Objetivos de Desarrollo Sostenible para 2030



## DERECHOS HUMANOS Y SOCIEDAD CIVIL

**El diálogo sobre derechos humanos está en el centro de las relaciones UE-Cuba.** Nuestro diálogo periódico sobre derechos humanos permite a ambas partes intercambiar puntos de vista sobre los principios básicos de los derechos humanos y las libertades para identificar áreas de cooperación y compartir buenas prácticas. El próximo diálogo formal sobre derechos humanos se celebrará en Bruselas en 2023.

**La sociedad civil tiene un papel crucial que desempeñar en la consecución de nuestros objetivos comunes** en el marco del PDCA. Los cinco diálogos van precedidos de un acto con la sociedad civil.



## AYUDA HUMANITARIA

**La UE se compromete a ayudar a los cubanos afectados por emergencias humanitarias y apoya la preparación ante catástrofes.** Desde 1994, la Unión Europea ha financiado **acciones de ayuda humanitaria por valor de casi €105 millones**, entre ellas en respuesta al Covid-19 y al impacto del huracán Ian. La UE sigue invirtiendo en actividades de reducción, prevención y respuesta al riesgo de catástrofes tanto en Cuba como a escala regional.



## EMBARGO DE EE.UU.

**Todos los Estados miembros de la UE han votado sistemáticamente a favor de la resolución anual de la Asamblea General de la ONU** "Necesidad de poner fin al bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por los Estados Unidos de América contra Cuba".

**La UE tiene instrumentos a su disposición para defender sus intereses legítimos en Cuba**, incluido el Estatuto de bloqueo y sus derechos en el marco de la OMC.